

## BAB V PENUTUP

### A. Kesimpulan

Berdasarkan hasil penelitian tentang Strategi Bimbingan Keagamaan dengan Pendekatan Shalawat untuk Mengembangkan Spiritualitas Remaja Majelis Dzikir di Nalumsari Jepara, maka dapat disimpulkan sebagai berikut:

1. Perkembangan Spiritualitas Remaja Majelis Dzikir di Desa Pringtulis dan Gemiring Kidul Nalumsari Jepara. Sebagaimana remaja yang dulunya mudah terpengaruh di lingkungan luar, krisis moral, mempunyai pemahaman agama yang minim membuat mereka kurang seimbang dalam menjalani hidup maka di majelis inilah dapat membuat perkembangan spiritualitas yang dapat dilihat dari terbentuknya tujuan hidup pada remaja sehingga muncul rasa mahabbah atau rasa cinta yang mendalam, munculnya perasaan dekat dengan Allah dan Rasulullah dan memiliki hati serta jiwa yang bersih.
2. Strategi Bimbingan Keagamaan Dengan Pendekatan Shalawat Untuk Mengembangkan Spiritualitas Remaja Majelis Dzikir Nalumsari Jepara dengan menggunakan bimbingan kelompok dan promosi melalui media sosial dimana strategi yang ada di dalamnya mencakup semuanya diantaranya shalawat, *dzikir ratib al attas* dan *ratib al haddad*, serta membaca *maulid simtudurrr*.
3. Dampak dari strategi bimbingan keagamaan di majelis madinatul ilmi dan majelis darul musthofa sangat mendukung sebagaimana para remaja merasakan ketenangan, kenyamanan, kedamaian, kebahagiaan, kasih sayangnya Allah, sehingga dengan adanya dampak tersebut akan membuat remaja akan merasakan hasil dari perkembangan spiritualitas.

### B. Saran-Saran

Berdasarkan penemuan yang di dapat pada penelitian ini, dengan segala kerendahan hati peneliti menambahkan saran yang dijadikan bahan pertimbangan, yakni diharapkan pembimbing hendaknya selalu memberikan motivasi, nasehat baik, dan dorongan agar remaja selalu semangat dan selalu punya pergaulan yang baik sehingga dalam perkembangan spiritualitasnya selalu terjaga.

### C. Penutup

Alhamdulillah puji syukur kehadirat Allah SWT, yang telah memberikan taufik serta hidayahnya kepada penulis, sehingga penulis

dapat menyelesaikan skripsi dengan baik. Penulis menyadari bahwa skripsi ini jauh dari kata sempurna. Maka dari itu penulis berharap kritik dan saran dari berbagai pihak sehingga skripsi ini bisa menjadi karya yang lebih baik.

Akhirnya, penulis ucapkan, terimakasih yang sedalam-dalamnya kepada semua pihak yang telah membantu dan menyelesaikan skripsi ini. Mudah-mudahan Allah SWT selalu meridhoi setiap langkah hamba-hambanya yang mau beriman dan bertaqwa kepada-Nya Aamiin

